

Prix de l'Abonnement - Edition Quotidienne

1 An	6 Mois	3 Mois	1 Mois
POUR LES ETATS-UNIS... \$ 9.00	\$ 4.50	\$ 2.25	\$ 0.75
POUR L'ETRANGER..... 12.15	6.10	3.05	1.05

Les abonnements se soldent invariablyment d'avance

LE NUMÉRO



CINQ SOUS

Prix de l'Abonnement - Edition Hebdomadaire

1 An	6 Mois	4 Mois	3 Mois
POUR LES ETATS-UNIS... \$3.00	\$1.50	\$1.00	\$0.75
POUR L'ETRANGER..... 4.00	2.05	1.35	1.05

Les abonnements datent du 1er et du 15 de chaque mois

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE LITTÉRATURE PRO ARIS ET FOCIS SCIENCES ARTS

NOUVELLE-ORLÉANS, VENDREDI MATIN, 21 FÉVRIER 1913

1er Septembre 1827

86ème Année

Le Maréchal Bessières

duc d'ISTRIE

On est parfois prophète en son pays, surtout un siècle après sa mort et quand, de son vivant, au sein des grands, on lui a témoigné le plus émouvant attachement. Voici que la petite patrie natal d'un sublime soldat prépare, d'assez loin, une fête grave et importante pour commémorer le centenaire de sa glorieuse mort.

Il ne s'agit encore — et c'est un commencement épiquet — que d'un bourg de ce département du Lot qui donna à la Révolution et à l'Empire tant de maréchaux et de généraux, qui offrit au pays, qui souffrit un bouquet, un faisceau d'étoiles. Le héros de la fête est le plus pur des héros: Jean-Baptiste Bessières, né à Preissac, le 6 août 1768, envoyé par ses concitoyens dans la garde constitutionnelle du roi Louis XVI en 1791, garde à cheval le 7 avril 1792, licencié le 5 juin, enrôlé dans la légion des Pyrénées devenue 22^e régiment de chasseurs à cheval le 1er novembre 1792, adjudant sous-officier le 1er décembre, sous-lieutenant le 16 février 1793, lieutenant le 10 mai, capitaine le 8 mars 1794, pour l'époque, surtout pour un garçon instruit et allant, — Bessières avait étudié pour être médecin, — est avancé rapidement rien de vertigineux. Le jeune capitaine n'avait fait, au reste, et avec la bravoure la plus distinguée, que deux ans de dure campagne à l'armée des Pyrénées. La campagne d'Italie allait le mettre en pleine valeur, sous l'œil même du génie. Un rare coup de main, devant Crémone, le signala à l'attention du général en chef Napoléon-Bonaparte qui ne quittera guère plus et qui lui donna à former, à organiser, à commander cette compagnie des guides qui devait devenir l'escadron, le régiment sacré, la sauvegarde du drapeau et de l'Empereur, son rayonnement vivant et saurant. On est le 5 juin 1796. Le 4 septembre, à Roveredo, Bessières, avec six hommes, prend deux pièces de canon aux Autrichiens et est nommé chef d'escadron. Il se couvre de gloire à Rivoli et c'est lui que le général en chef envoie de Vérone, le 21 janvier 1797, pour porter au Directoire exécutif les drapeaux pris sur l'ennemi à Rivoli et à la Favorite.

Chef de brigade le 9 mars 1798, commandant un escadron de guides à cheval et un bataillon de guides à pied, il fait merveille en Egypte, sous les murs de Saint-Jean-d'Acre, le 17 mars 1799, où il déploie le plus tranquille courage; à Aboukir, le 25 juillet, où il fait une hécatombe d'Osmanlis. Mais Bonaparte l'envoie le 18 août, s'en fait accompagner à Saint-Cloud au 18^e Brumaire au VIII (9 novembre 1799): c'est le fidèle entre les fidèles. Dès que l'ancien général en chef des armées d'Italie et d'Orient s'est promu consul, c'est Bessières qui commande la garde à cheval des consuls (10 novembre 1799). Après Marengo, il est général de brigade, le 29 messidor au VIII (18 juillet 1800). Commandant en chef la cavalerie de la garde des consuls le 28 novembre 1801, général de division le 13 septembre 1802, il est fait maréchal de l'Empire le 19 mai 1804, dans l'immortelle fournaise, avec Berthier, Murat, Mouton, Jourdan, Masséna, Angereau, Bernadotte, Soult, Brune, Lannes, Mortier, Ney, Davout, Kellermann, Lefebvre, Pérignon et Sérurier.

Il accompagne Napoléon à l'entrevue avec Alexandre de Russie sur le Niémen, le 24 juin 1807, va se faire complimenter, à la tête de la garde, par le préfet de la Seine, prononce un discours, va commander 18,000 hommes à Burgos en 1808, gagne, le 14 juillet, la bataille de Médina-del-Rio-Secco, soumet Zamora, Mayorga et Léon, assiste le 4 décembre à la prise de Madrid,

FRANCE

M. Raymond Poincaré veut Augmenter l'armée Française

Paris, 20 février. — M. Raymond Poincaré, le nouveau président de la République Française, a envoyé un message au Parlement Jeudi dans lequel il fait allusion à la nécessité d'augmenter l'armée Française.

« Il est impossible qu'une nation soit efficacement pacifique, à moins qu'elle ne soit toujours préparée pour la guerre », dit le président.

« Une France exposée par ses propres défauts, aux déficits et humiliations ne serait plus la France. Ce serait un crime envers la civilisation de permettre à notre nation de diminuer ses forces, pendant que les autres nations les augmentent sans trêve. »

M. Delcassé est nommé ambassadeur de France en Russie

Paris, 20 février. — Théophile Delcassé, l'ancien ministre des affaires étrangères, et ministre de la marine, a été nommé ambassadeur de France en Russie, aujourd'hui. Il succède à M. Geo. Louis, qui s'est retiré à cause de son grand âge.

BALKANS

Londres, 20 février. — Une terrible bataille a eu lieu entre 100,000 Bulgares et 70,000 Turcs à Bulair vient de prendre fin, suivant une dépêche reçue jeudi de Constantinople. Les pertes s'élevaient à plus de 7,000 morts. Envers Bey, chef du parti Jeune Turc, aurait été blessé.

Braconniers poursuivis par la loi

Lake Charles, La., 20 février. — Trentehuit chasseurs et trappeurs du district de l'île Pelican, seront poursuivis devant les tribunaux pour avoir violé les lois de la chasse. Ils déclarent comme défense que le sheriff leur a refusé des licences.

On va ajouter un étage à un vapeur transatlantique

A notre époque de progrès, l'architecture navale ne reste pas en arrière et chaque jour nous apprenons qu'une nouvelle amélioration est apportée à la construction des « palais flottants » qui sillonnent les océans.

La Compagnie Générale Transatlantique, ne reste pas en arrière; il y a quelques mois elle plaçait sur la ligne de New York, le nouveau vapeur « France », dont l'éloge n'est plus à faire. Une des principales attractions de ce splendide navire fut la salle de concert située sur le pont.

Sur les autres vapeurs rapides de la compagnie les salles de concert se trouvaient toutes sur les ponts supérieurs et les salles à manger sur le pont principal. Afin de faire un changement, le vapeur Français « La Lorraine », un des plus connus sur la ligne de New York, fut retiré pendant quelque temps de la ligne et envoyé en réparation à St. Nazaire, et quand le même vapeur est arrivé il y a quelques semaines à New York, les voyageurs ne le reconnurent plus. Ce qui était autrefois la salle de concert était devenu la salle à manger, tandis qu'un splendide escalier conduisait à une belle salle voûtée, située sur le pont élevé qui était la nouvelle salle de concert. Ce qui servait autrefois de salle à manger pour les premiers avait été transformé en salle à manger pour les secondes classes, mieux installée que sur n'importe quel autre vapeur faisant le service de New York. Pour arriver à faire toutes ces transformations, il a fallu construire des superstructures qui n'enlevèrent rien à la stabilité de la « Lorraine », mais ajoutèrent à son confort. Le succès de cette innovation a été tel, qu'il est probable qu'on va ajouter un autre étage à la « Savoie » et à la « Touraine ».

MEXIQUE

Le Général Diaz recherche la Présidence—Les rebelles du Sud se dirigent vers la Capitale

Mexico, 20 février. — Felix Diaz va porter sa candidature à la présidence. Il est probable que le Général Huerta ne se présentera pas contre lui.

La raison qui a empêché Diaz de prendre la présidence provisoire était son désir d'être entièrement libre afin de pouvoir organiser et diriger sa campagne électorale.

L'activité des partisans de Zapata a été dirigée contre la nouvelle administration. Une bande de rebelles est signalée dans les environs de la ville, et on a envoyé quelques troupes fédérales à leur rencontre. Une dépêche dont on n'a pu contrôler la véracité, signale la prise de Cuernavaca par les bandes de Zapata.

MEXICO EST TRANQUILLE

Mexico, 20 février. — Le sort de Francisco Madero est entre les mains du nouveau ministre et sera connu aujourd'hui.

Le Général Huerta était sur le point de permettre à Madero et à Suarez de quitter le pays, mais il en a été dissuadé par ses amis qui prétendent que Madero emploiera sa liberté à fomenter de nouveaux complots.

Selon toutes probabilités on nommera une commission d'aliénistes pour examiner ses facultés mentales.

Mme Madero et les autres dames appartenant à la famille de l'ex-président sont dans la plus grande anxiété. Elles ont été profondément éduquées par l'ordre du Général Huerta, suspendant la permission accordée à l'ex-président et à Suarez de quitter le pays.

Trois hommes arrêtés pour avoir tué un homme de couleur et blessé un blanc

Amite City, La., 20 février. — George Wagner, Mitchell Bordwell et Lee Hutchinson, de Natalbany, ont été ramenés ici jeudi matin, par le député Malheur, et enfermés dans la prison de paroisse. Ils sont accusés d'avoir tué un homme de couleur et blessé un jeune garçon blanc à Natalbany, mercredi.

Un porc avale une montre de \$200

Pendant qu'il se penchait au-dessus d'un parc à cochons pour bien examiner un porc appartenant à W. A. Hallam, demeurant à Winamar, Ind., Charles V. Keeler, un connaisseur de détail, laissa tomber sa montre évaluée à \$200 dans l'auge d'un cochon qui l'avala aussitôt.

M. Keeler acheta le porc pour \$100. Par l'intention de le faire tuer par un boucher pour retrouver sa montre.

MISSISSIPPI

Condamné à faire 5 ans de travaux forcés pour avoir fait des détournements

Biloxi, Miss., 20 février. — Jas. R. Clay, qui, lundi, a plaidé coupable d'avoir détourné les fonds de la banque Nationale de Hattiesburg, a été condamné aujourd'hui, par le juge de la Cour Fédérale, à faire 5 ans de travaux forcés dans le pénitencier fédéral d'Atlanta.

ANGLETERRE

La santé de M. Pierpont Morgan

Londres, 20 février. — On a publié un télégramme de Rome annonçant que le Prof. Giuseppe Bastianelli, le meilleur spécialiste en Italie, a été appelé subitement au Caire, par J. Pierpont Morgan.

Le célèbre docteur est parti hier, et il restera avec M. Morgan jusqu'au moment de son départ, le 10 mars prochain.

On a reçu des nouvelles au commencement de la semaine disant que M. Morgan était tombé subitement malade.

JAPON

Un incendie détruit un quartier de la ville de Tokio

Tokio, 20 février. — Un incendie qui a éclaté mercredi à Tokio a détruit tout un quartier de la ville. Plus de 15,000 personnes sont sans domicile. Près de 3,300 maisons ont été détruites.

La troupe est venue à l'aide des pompiers; mais leurs efforts combinés ont été impuissants à éteindre le feu, telle était la violence du vent.

On signale deux morts et plusieurs centaines de blessés. Plusieurs établissements d'instruction ainsi que des églises et des temples ont été détruits.

Arrivé de l'Archevêque Blenk à Porto Rico

San Juan, P. R., 20 février. — Le Cardinal Farley, de New York, et l'Archevêque J. H. Blenk, de la Nouvelle-Orléans, accompagnés de plusieurs autres prélats, sont arrivés ici mercredi pour prendre part à la célébration du quatre-vingtième anniversaire de l'établissement de l'Eglise Catholique dans l'île de Porto Rico, le premier diocèse Catholique du nouveau monde.

Le Très Rev. W. A. Jones, évêque de Porto Rico, est venu à la rencontre des visiteurs qui ont été salués avec enthousiasme par une foule immense.

M. John O. Bonin est élu Maire de Loreauville, La.

Loreauville, La., 20 février. — John O. Bonin a été élu maire de Loreauville, sur Charles Meslin, par un vote de 33 contre 18. Lazare Ransont a été élu city marshal, sur Jack Wiltz, par un vote de 27 contre 23.

On gagne davantage au point de vue de la tribune à voler beaucoup que peu

San Francisco, 20 février. — Win. Kund, il y a trois ans, avait volé dans le Musée du Golden Gate Park, un tableau de Millet, estimé à \$50,000. Ayant donné pour excuse qu'il avait volé ce tableau afin de pouvoir en prendre une copie, il fut acquitté.

Le mois dernier Kunz prit le pardessus d'un de ses amis. Quand il parut devant le tribunal il ne put trouver une excuse plausible.

Il a été condamné à cinq ans de résidence forcée à Saint Quentin, prison fédérale non loin de San Francisco.

Cafetier Arrêté

Hier matin S. Kluckin, propriétaire d'un bar, rue Barracks No. 802, a été arrêté par l'agent Martinez, qui l'a accusé d'avoir versé du whiskey à une femme en violation de la loi Gay-Shattuck.

Simple Histoire d'un Caporal!

Le 51^e impérial et royal d'infanterie dénommé "Als Starhemberg" en garnison à Olmütz (Autriche) possède le valeureux caporal Gerny qui — il n'est point de cela de bien longues années — ministre de la Guerre au Maroc, y commandait la pittoresque armée chérifienne, 30,000 hommes aimés d'Allah. Né en un village de Moravie, il avait de bonne heure couru l'aventure, jusqu'à s'enrôler sous la bannière rouge du sultan de Fez; il sut plaire et se débrouiller. Il devint vizir du shérif, eut palais, jardins, serbes et nègres. Un jour, Sa Majesté regarda de travers son ministre, qui, sachant le péril des disgrâces sut disparaître et ne revint de consolation qu'au pays natal. Or, en Autriche, où il n'avait pas accompli ses devoirs militaires, il dut prendre l'uniforme de simple soldat. Sa valeur fut vite reconnue: on le promut... caporal.

Un Italien blessé par un Africain

Une bataille a eu lieu hier à midi dans la fabrique de crêpes Américaine, à Gretna, La., entre un Italien nommé Tony Chiletto, âgé de 23 ans, et un noir nommé Williams. Après avoir échangé plusieurs coups de poings, le noir a frappé l'Italien à la tête avec une brique. Ce dernier a été transporté à l'Hôpital de la Charité où les médecins ont déclaré que la blessure n'était pas dangereuse.

Williams a été arrêté sous l'accusation de coups et blessures.

Vol d'argent

Peter Jasabeca, propriétaire d'un café à l'angle des rues Bourgoine et France, s'est plaint à la police hier soir, qu'un voleur s'était introduit dans son établissement pendant la nuit de mardi à mercredi et avait volé une boîte contenant \$95.

Vol important au bureau de l'Union Dental Company

Hier après-midi à 4 heures la police a été avisée qu'une vitrine contenant des articles dentaires appartenant à la Compagnie de Dentistes de l'Union, rue du Canal No. 930, avait été emportée par deux hommes inconnus. Le caporal de police Eugène Casey a immédiatement pris l'affaire en main, avec le résultat que deux hommes nommés James Bolden et Alais Garabaldi, demeurant rue de Chartres No. 621, ont été arrêtés dans une impasse derrière l'Hôtel Grunewald. Les deux individus avaient en leur possession la vitrine contenant pour plus de \$445 de fausses dents, râteliers, etc. Le Dr. Sullivan, gérant de la compagnie ne connaît pas les deux voleurs.

Ils ont été accusés de vagabondage et de tentative de vol.

Opérateurs de télégraphe arrêtés

A six heures hier soir les détectives Danton et Methé ont arrêté Bernard Patterson et Richard H. Coyle à la gare de l'Union.

Ils sont accusés d'avoir falsifié la signature de M. J. W. Miller, secrétaire de l'Union des télégraphistes pour obtenir des billets de chemin de fer de la Compagnie Illinois Central. Il paraît que les deux hommes se sont présentés hier soir au guichet de la gare et après avoir obtenu deux billets de chemin de fer à destination de Memphis, ont donné un commis un chèque signé J. W. Miller, le commis connaissant la signature de M. Miller a refusé d'accepter le chèque et a repris les billets.

Les deux hommes après avoir été questionnés au sujet du chèque ont été arrêtés. Ils ont été accusés d'avoir fait des faux et d'être des vagabonds. Au poste de police du Premier Precinct, Coyle et Patterson ont avoué leurs crimes.

L'AFFAIRE WOLFE

L'affaire Wolfe compte un acteur de plus depuis hier: en la personne de James Jamison, une personne très connue en ville, qui agissait comme intermédiaire entre l'indélicat notaire et les bookmakers.

Wolfe, qui était un très gros joueur, ne désirant pas paraître en personne, se servait de l'entremise de Jamison pour placer tous ses paris, soit à la Nouvelle-Orléans, soit à Chicago. On dit que Jamison agissait pour le compte du Wolfe quand ce dernier fit un pli de \$75,000 sur Great Bend à Chicago. A plusieurs reprises il serait allé sur les divers hippodromes du pays pour le compte de son patron. Jamison n'est pas accusé d'avoir participé dans les transactions peu délicates de Wolfe. De fait, le district attorney ne peut encore certifier s'il a servi d'outil entre les mains du notaire. Mais le fait n'existe pas moins que le nom de Jamison paraît sur quatorze reconnaissances d'hypothèque émises frauduleusement par Wolfe, et dont le total atteint \$21,150.

M. Luzenberg, district attorney, n'a pas encore vu Jamison, mais il le fait rechercher.

Le bruit a couru que Wolfe avait escroqué plusieurs institutions Catholiques, entr'autres le Bon Pasteur. Mais jusqu'à présent aucune plainte n'a été reçue. La grosse affaire pendant l'enquête qui a eu lieu hier, était de savoir si Wolfe avait des associations dans ses affaires touchées. On chuchote plusieurs noms: jusqu'à présent il n'y a eu aucune arrestation car les preuves de complicité font défaut. Mais il faut s'attendre à du nouveau.

Les détournements de Wolfe atteignent un demi-million.

Mme Glennon, une des victimes, possède une hypothèque sur le Western Union Telegraph Bldg. Les billets sans valeur qu'elle possède s'élevaient à \$15,000.

M. Parkerson est victime pour une somme de \$25,000.

Les connaissances de Wolfe pensent qu'il admettra sa culpabilité.

Il a choisi pour le défendre M. George E. Williams.

Le député marshal d'incendie Haggerty fait des recherches

Le député marshal d'incendie Haggerty fait des recherches

L'enquête se poursuit sur le feu d'origine incendiaire, croit-on, qui a causé la destruction de dix bâtisses et a éclaté dans le magasin de Sam Lannato, alias Nick Ferenda, rues General Taylor et Tonti, mercredi matin à deux heures et demie.

Le député Haggerty a découvert, d'après les dépositions, que Lannato, qui faisait des affaires depuis plusieurs mois sous le nom de Ferenda, avait renvoyé son cheval et son wagon et placé la plus grande partie de ses marchandises dans une autre bâtisse et qu'il était parti pour Bogalusa avec sa femme, mardi matin.

Suivant d'autres témoignages un Italien inconnu rôdait autour du magasin depuis plusieurs jours. Arthur Donaldson, un noir, a attesté que le magasin bien monté en marchandises quand il s'y était trouvé lundi matin, était à peu près vide quand il y était retourné peu de temps avant le départ de Lannato mardi.

Bataille entre gens de couleur

Hier soir à six heures, une querelle a éclaté: rue Melpomène No. 2109, entre une femme de couleur nommée Ollie Henderson, et un noir nommé John Jacobs à propos d'une petite somme d'argent que ce dernier devait à la femme.

Jacobs s'est retiré pour un instant et quand il est revenu une vraie bataille a eu lieu entre lui et Ollie. Le résultat de cette bataille a été que les assaillants ont échangé des coups de couteaux. Ils ont été conduits à l'Hôpital de la Charité où les médecins ont déclaré leurs blessures très légères.

ERNEST LA JEUNESSE.